



Falange

Órgano diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 15 de Enero de 1937.

Ejército del Norte: 5.º, 6.º, 7.º octava Divisiones: Sin novedad con ligero tiroteo.

División de Soria: Se ha llevado a cabo un reconocimiento en el sector de Algora cogiendo al enemigo material de guerra y municiones.

División de Madrid: Fuego de cañón y fusil en Majadahonda y en Las Rozas efectuándose una salida en la que se cogió al enemigo 50 muertos y 50 armamentos. En la Ciudad Universitaria, también fueron rechazados intensos ataques enemigos.

Ejército del S. Se ha llevado a cabo un importante avance en la Provincia de Málaga, ocupándose San Pedro de Alcántara. Se cogió al enemigo importante material. En todos los frentes, se pasan a nuestras filas numerosos milicianos huidos de los enemigos y gran cantidad de paisanos.

De Orden de S. E.; El 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La aviación nacional sigue bombardeando con gran éxito el territorio rojo.—Ayer fué ocupado San Pedro de Alcántara a 15 Km. más allá de Estepona

Disturbios y hambre en Barcelona

La brigada internacional está sufriendo grandes descabros

Oro viejo de la Falange

Servicio y sacrificio voluntarios—obra maestra de la libertad—suponen obediencia de alto linaje y severo silencio que es preciso recordar y reenseñar a las gentes españolas como uno de los signos augustos de la raza, como una actitud prócer, que ha desertado hace ya mucho del barullo de las ciudades para refugiarse en la rudeza seria y entonada de nuestros campesinos. Hay hoy necios de las confradías políticas, de esos que hablan de «ir al pueblo» que hasta corren los campos para «enseñar a hablar en mítines» a nuestros labradores y a otras gentes llanas y de bien. Nosotros queremos precisamente traer a las gentes de las aldeas para que enseñen de una vez el silencio a todas las cotorras amaestradas de uno y otro régimen. Hablamos y hablaremos lo preciso para que cada vez se hable menos y para que hablen los menos. Para ganar Lepanto se habló mucho menos que para una elección de concejales. El área de la vida política española se puebla como nunca de logreros y fariseos, de haraganes y de charlatanes agorarios, mercaderes de todos los templos y de todas las logias, puestos muchos de ellos al doméstico servicio de influencias y de potencias extranjeras. Estos son, en todas las Jerusalenes de la Historia, aquellos de quienes dijo Cristo: «Cuando estos callen, gritarán las piedras». Es necesario que estos callen y es necesario traer a muchos embaucados por el vocerío inerte y estéril de éstos, a las filas de nuestro silencio en armas. Extinguida la algarabía de Babel, se podrá construir y entonces «gritarán las piedras», porque en nosotros el grito de las piedras se llama arquitectura, se llama armonía imponente, estructura viva, precisa, ideal y tangible del Estado.

Cuando decimos: «Castilla en pie o España en pie», no pedimos coreografías de teatro, sino alzamiento sobrehumano de una arquitectura, eje vertical para el volumen y las dimensiones de un gran pueblo. A cada hombre decimos: «eres Pedro, y sobre esta piedra—sobre todas y sobre cada una—sobre esta piedra de tu vida, que habrás de cimentar acaso con tu sangre, vamos a reedificar España a dar cimiento nuevo a su orgullo y a su libertad.

Habla Salamanca

Servicio de Radio E A 6 A F

Los moros que a través del Estrecho pasaron a estas tierras de la península para ayudarnos a la reconquista de España, sienten un gran amor hacia el General Franco, en honor del cual se han compuesto los versos más espirituales y hermosos. El cancionero marroquí se enriquece ahora en esta guerra legendaria, como nosotros conservamos las huellas de los romances moriscos en nuestra literatura. Llamen al Caudillo Franco, El Victorioso, la sombra de Almanzor. Agradecemos la gentileza de los que ensalzando al actual Jefe de Estado, al victorioso General Franco, están ensanchando los dominios de la España Imperial.

Los que tienen concomitancias con la internacional comunista no tienen en Marruecos, como nosotros tenemos, la fidelidad marroquí. Es la justa respuesta de una raza de hombres dignos, aunque no figure en la Sociedad de Naciones, a cuantos querían amotinarse en contra de sus protectores, de sus amigos y de sus hermanos españoles. Los marroquíes de la zona española constituyen un pueblo cobijado en el corazón de España. No se asombre Francia de la actitud de los moros que no es caso insustancial, esporádico ni anecdótico, sino el fiel cumplimiento de una tradición remota procedente de los tiempos primeros en que vinieron los árabes del Atlas a transportar su sangre y su moral, lo que determinó que España fuese en la Edad Media el crisol de tres civilizaciones: oriental, atlántica y mediterránea. Inversamente entre la civilización francesa y la civilización africana no hay punto de contacto alguno y hay todas las soluciones de continuidad que siguen: Hoy la solución de continuidad geográfica, porque entre la Francia y África está España. Hay el carácter español entre el francés y el africano. Entre las costumbres patrias y primitivas del africano y entre las del francés, están las costumbres de los españoles. Entre las ideas religiosas africanas y las francesas existe el catolicismo

español. La lógica de los moros se impone como las mujeres españolas, como los buenos caballos andaluces, como la espada del Caudillo. Esa misma lógica les hace estar siempre junto a Franco y hace cantar a los moros ante el mundo su devoción al Generalísimo: Luchamos contra la impiedad de los hombres crueles y al lado de Franco Príncipe de todos los españoles.

Nos referíamos ayer a las condiciones en que se desarrolla la vida social en aquella porción de España que mediante el terror rojo y la violencia sangrienta de los comités y de las horas permanece todavía bajo el poderío ruso. El bolchevismo pretende destruir el capitalismo y toda clase de privilegios, apoderándose de todas las propiedades sin respetar ningún derecho legítimo. El bolchevismo aspira a que la humanidad se despoje de la pompa y de la corteza, dejando sólo la parte material y gruesa de la vida. El bolchevismo es eso: Nacer, trabajar, comer, reproducirse y morir, lo mismo que los yeguas o los asnos. Para imponer la barbarie de su concepción estatal asesinaron en Rusia a millones de ciudadanos; por eso Bela Kun en Hungría mandó matar en veinte días por sus emisarios soviéticos a la más noble y a la más pura del país; por eso Largo Caballero con Rosenberg el embaucado de la España rusa llevan asesinadas más de 70.000 personas. El bolchevismo fundamentalmente es la cría, el fomento de la bestia. Donde hay un hombre, un alma, una conciencia, un sentimiento, un ideal, allí clava el puñal y lo hace astillas. Por el contrario, donde hay una raria, una dehesa, una fábrica allí constituyen comités políticos, células de acción comunista, etc., en fin, centros de perversión. En sus afirmaciones no dicen más, sino que trabajan para la redención del trabajador. Uno de sus gritos más conocidos es este: Trabajadores de todo el mundo, uníos. ¿A qué trabajadores se refiere? ¿Se referirá a Stalin, Rosenberg, Dimitroff, Largo Caballero y otros? Para los bolcheviques no hay más que trabajadores, pero la verdad es que los que los siguen se quedan sin trabajo

y sin pan, sin ilusiones y sin esperanza y esclavos son al fin, al cabo de veinte años todos los trabajadores de la unión de repúblicas soviéticas.

Es, en suma, necesidad imperiosa de los bolcheviques existentes en el mundo acabar con el capitalismo, con la libertad del hombre, con su conciencia y con su alma. El bolchevique no acepta más que una clase de hombres, la de los trabajadores y exterminan a las demás. Segun ellos, el Generalísimo Franco que lucha por la Patria contra el bolchevismo quiere fortalecer el régimen capitalista, ratificar y aun acrecer los privilegios que las antiguas leyes otorgaban a las clases elevadas y otorgar a la iglesia competencia para intervenir en los luchos de este mundo, al par que los soldados de sus ejércitos como los del César serían elevados sobre los demás españoles a la categoría de príncipes. Y de los trabajadores... ¡Qué haría de esa clase humilde, descontenta, acometedora, revolucionaria! Si el Generalísimo Franco fuera el tirano que denuncian sus enemigos, impondría a los trabajadores la ley del vencedor, dura, implacable. Según las infamias del gobierno de Valencia consecuente y lógico, o exterminaría a la clase trabajadora o encadenaría a la servidumbre, haciendo trabajar a los obreros como bestias. Pero no, el nuevo Estado Español, el pensamiento de Franco su Caudillo, no es, no será, la victoria de unas clases contra otras ni siquiera la de unas corporaciones y organismos nacionales contra otros. El Generalísimo Franco como Jefe del nuevo Estado Español, sabe que esta guerra se desencadenó y se desarrolla para la reconquista de España, y que la paz futura ha de cimentar la grandeza de España. La victoria de España la constituirán unas disposiciones de buen gobierno que sean los factores posibles y humanos de la grandeza de España. La paz futura servirá para afirmar la autoridad universal de España. La autoridad universal porque la guerra que se ha desencadenado en España, será la encargada para dar la fórmula en nombre del Occidente, para derrotar a las doctrinas orientales, terroristas y demoleadoras.

España una, grande, libre.

El Caudillo en semblanza

Presidía Casares Quiroga los desfilos de España, y allá en Africa las fuerzas militares hacían maniobras de conjunto.

Yagüe había quedado satisfecho de sus bravos legionarios. Un pensamiento grande iba dominando su espíritu, y en un brindis le delató el corazón.

—Hermandos de armas, a España la tenemos que conquistar desde Algeciras a los Pirineos.

Y un aluvión de aplausos subrayó sus palabras.

La Historia ve como providencial la muerte del gran patriota Calvo Sotelo. Y Dios, en sus insospechables designios, permitió que el asesinato del jefe de Renovación Española encendiese el patriotismo al rojo vivo.

Manos a la obra de la reconquista; y el arquitecto que la dirige, el general Franco.

Napoleón fué el genio de la guerra en el siglo XIX, Franco es el genio militar del siglo XX. Así lo afirmó quien, como Millán Astray, puede decirlo.

Al ver a Franco recordé un cuadro de Bonaparte, en el que aparece delante de su Estado Mayor y observa el desfile de sus tropas, junto a las pirámides de Egipto. Franco... aquella mirada, aquel continente, aquella misma estatura, su misma robusta complexión. Ojos negros y mirar penetrante, cara rasurada y llena, quebrada por una sonrisa de cristalina lealtad y natural distinción, finura, serenidad, llaneza. Es el tipo de la raza cien veces reencarnado en nuestra gran historia. Así el Gran Capitán, Farnesio, Palafox... Primo de Rivera.

¿Su carrera? El rayo de Marte le llevó en su zigzag inquieto.

El Alcázar inmortal puede decir lo que fueron los primeros pasos de un cadete, que por méritos de guerra subió escalón tras escalón, de capitán a general.

En el Bui fué su única herida, la única que, en toda su carrera de arrojos y heroísmos, pudieron causarle el plomo y la guma.

A raíz del desastre de Annual, acudió a contener la insubordinación de las kábilas, la Legión Extranjera, bajo la suprema dirección del general Sanjurjo, y mandada por Millán As-

tray y González Tablas.

Una de las banderas del Tercio iba dirigida por Franco, y, desde los primeros combates en la reconquista de Nador, el nombre de Franco se hizo popular en España. El general Sanjurjo se complacía en contar, que en más de una ocasión llegó a amenazar con su bastón de mando al comandante Franco, porque en aquellos combates se le veía al frente de su bandera, montado en su caballo blanco y el primero en la línea de fuego.

Primo de Rivera le contempló en toda su gloria en el desembarco de Alhucemas, cuando entre gritos de entusiasmo le animaba:

—Franco, Franquito, adelante, que aquí estoy yo.

Allí también el consejo de Franco fué decisivo.

La característica del general Franco ha sido su total apartamiento de la política. Pero nunca recató su disgusto por el rumbo catastrófico que las izquierdas imponían al Estado Español. Nunca tampoco negó su fé en el Ejército, diciendo siempre que, mientras éste estuviera sano, la última palabra el Ejército la diría, sacrificándose por el honor y la dignidad de España...

Y ahora, que nos cuenten algo aquellas torres aragonesas, cuando el sol se ocultaba tras la vega del Ebro, esmaltando de oro las viejas piedras del Templo de Zaragoza, Franco con sus discípulos de la Academia, se paraba ante el Pilar para rezar una salve.

Es que a Franco le educó su madre. Aquella madre que entre besos y caricias, le infundió la devoción a María. Y más tarde, un alma asturiana le habló de la Santina, aquella colegiala de las Salesas, que en una romería Dios le deparara. Aquellos días de zozobra pasados en Africa, en que el esposo querido se lanzaba a guerrear al grito de ¡viva la muerte!, ella de rodillas oraba ante la imagen de la Virgen de Covadonga... Y Franco volvía sano y salvo con otra estrella más, con otra punta más en las estrellas...

Este es nuestro General. León en la pelea, señor en el mando, católico siempre.

«2 minutos...»

Democracia parlamentaria

III

Hubo y hay todavía innumerables ingenuos o tontos que han creído que la Democracia liberal parlamentaria era una especie de detective vigilante e insobornable y de juez severo y riguroso a la vez.

¡Cuánta equivocación y cuánta credulidad!

Las Democracias parlamentarias son sinónimas de impunidad. Impunidad que subleva y asquea.

Andrés Tardieu, el gran estadista francés, que se retiró de la vida parlamentaria, renunciando a su acta y a la reelección, dice hablando de la Democracia parlamentaria: «La primera condición para ser oído por el país es no ser parlamentario. El acta ha dejado de ser una fuerza para convertirse en una debilidad, en una inutilidad. Es una pérdida de tiempo y una pérdida de libertad por las transacciones que exige y una pérdida de autoridad por el descrédito que segrega. Hace que la acción eficaz se transforme en acción estéril.»

Eso es la democracia parlamentaria: esterilidad. Evidentemente el porvenir de las naciones se aleja cada día más del Parlamentarismo, que ha recibido heridas de muerte y sangra constantemente y con abundancia.

No nos hace falta la Democracia parlamentaria. Nos hacen falta hombres de buena voluntad decididos a laborar, con servicio, sacrificio y fé, por la grandeza y el bienestar de los pueblos.

señora Palencia, ha presentado una reclamación al gobierno sueco para que sea evacuada si fuera preciso por la fuerza, la Embajada española que ocupa el representante del gobierno del Generalísimo Franco. El gobierno ha contestado a dicha señora, que no estaba dispuesto a realizar una acción coactiva y que libre tiene la acción de los tribunales, por si quiere acudir a ellos.

Dicen que se les difama....

La referencia que dieron algunos periódicos alemanes sobre la situación caótica de la frontera franco-catalana, extraída de periódicos franceses, hace que la agencia Havas haya declarado que se iniciaba una nueva campaña de difamación contra Franco. «L'Action Française» al comentar la nota de la agencia Havas dice que es pueril querer cargar la responsabilidad de los franceses a la prensa alemana que los denuncia. Todo lo que sucede en los Pirineos es debido a los hombres del frente popular francés. Creemos que el mal no consiste en decir las cosas, sino en hacerlas. En fin, la monstruosa debilidad del gobierno francés hacia el frente popular y sus aliados marxistas y comunistas, ha permitido que esta campaña viciosa roja pasase a las provincias francesas del sur. Negamos al gobierno el derecho a la mentira aún hacia el extranjero. Hay que reconocer que los funcionarios franceses en los Pirineos del este, colaboran con los anarquistas y comunistas españoles.

PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS
De 3'15 tarde a 11'15 noche

SENSACIONAL PROGRAMA

DAMA POR UN DIA

(en español) con MAY ROBSON

REPORTAJES ITALIANOS SOBRE LA HUELLA DE NUESTROS ANTEPASADOS

BAJO EL SIGNO DEL LITTORIO

MARTA SLEEPER

DOS VECES HIJO

NOTICIARIO

Los edificios de Londres

LONDRES.—La industria de la edificación ha inaugurado recientemente el esquema para construir el edificio Harry y numerosos esquemas de cosas de un modelo único, dichas construcciones deberán obtener un certificado del consejo nacional.

Crédito de once millones

MOSCU.—En relación con la estrategia desplegada por los soviets según la cual están propalando toda clase de complicaciones en el próximo oriente a fin de provocar la guerra, los soviets han otorgado un crédito de once millones rublos a la Mongolia exterior. El crédito se hará en forma material para que sean consiguientes vías de comunicación estratégicas entre la Rusia soviética y la Mongolia exterior.

Los rusos compran material

MOSCU.—La delegación comercial que se encuentra actualmente en París recibió noticias de su gobierno de colocar pedidos por 18 millones de francos a una fábrica de armamentos franceses en la zona de Alsacia, y que debería entregarse en el primer trimestre del corriente año. También enviará expertos a los Estados Unidos Inglaterra y Checoslovaquia para comprar cien locomotoras y mil vagones de mercancías ya los fábricas rusas son incapaces de producir los necesarios. Las condiciones de compra dependerán de las condiciones de crédito pagados. Las negociaciones con los japoneses en Mongolia exterior han fracasado. Moscú no puede contar con créditos del Japón ya que este ha reusado prestar más dinero a base de créditos a largo plazo. Desde que se ha introducido la nueva ley de los cambios extranjeros, el Japón no notará la disminución del comercio con la Rusia soviética.

Consejo de ministros en Francia

PARIS.—Bajo la presidencia del Presidente de la República de Francia, se reunió el Consejo de ministros. El ministro de Negocios Extranjeros presentó un proyecto de ley prohibiendo el reclutamiento de voluntarios para España y el envío de armas.

Balwia y Eden

LONDRES.—El ministro Sr. Eden tuvo una entrevista con el Sr. Balwin. Recibió al ministro de marina señor Hoare.

Conciertos en Berlín

BERLIN.—La orquesta filarmónica que dirige el famoso conductor Guillermo Furtwängler, tocará el 10 de febrero el preludio de la obra de Sorchos de Invierno en Berlín.

Contra los estupefacientes

PEKIN.—Como debut de la campaña contra los estupefacientes, han sido fusilados varios chinos consumidores de heroína, en presencia de una gran multitud.

Honras fúnebres

TOLON.—Los despojos mortales del Barón Borchgrave fueron de embarcados ayer del contratorpedero «Kersant» y depositado en la capilla ardiente preparada en el arsenal. Una sección de fusileros de marina rindió honores. El féretro fué conducido a la estación para transportarlo a Bruselas, en donde ha llegado hoy al medio día, siendo recibido por las autoridades civiles y militares.

La cuestión irlandesa

LONDRES.—Según declara en los medios informativos la larga entrevista tenida entre De Valera que ha determinado en Londres de regreso de Zurich, con Malcom Mc Donald ministro de los dominios, ha aclarado la atmósfera política. De Valera, según parece adoptó una actitud más gúmprensiva con Inglaterra. Cuando el ministro de dominios vaya al Parlamento será seguramente interrogado sobre las relaciones anglo irlandesas.

De la supuesta ocupación de Marruecos

PARIS.—Según el periódico «Le Jour» el responsable de la campaña de la prensa que se ha desarrollado en Francia, sobre el pretendido desembarque de tropas en Marruecos, es el Sr. Vienot. Dicho Sr. aprobó la maniobra y no se dio cuenta que tenía carácter tendencioso. La prensa francesa parece haber reaccionado, tratándose de encontrar el verdade-

ro rumor en el Gobierno bolchevique y preparado por los periódicos alemanes. Según l'«Action Française» el prefecto del Rossellon Dikowski ha llamado a París por el ministro del Interior y de las conversaciones se desprende que el control de la frontera franco española escapa a las autoridades.

El conflicto de China

SHANGAI.—Parece haberse iniciado conversaciones entre el delegado de gobierno y el general Yanghuchen para resolver el conflicto de las provincias de Kansu y Chensi.

Estadio Militar

ASMARA.—Se ha anunciado que va a inaugurarse un nuevo estadio militar en dicha población.

Investigación en Marruecos

GIBRALTAR.—La investigación llevada a cabo por los oficiales ingleses que fué expresamente a Marruecos, Zona española ha manifestado en Ceuta que sus investigaciones han dado resultado negativo. En la inspección realizada en Tetúan y en los territorios contiguos, relevó que no hay el mas mínimo fundamento para creer los pretendidos rumores del desembarco de tropas alemanas en Marruecos.

Los oficiales solo vieron a soldados españoles que iban en tren. Los oficiales ingleses están actuando a bordo del Vanoé en viaje a Melilla.

Naufragio

STAMBUL.—El vapor inglés Vandumara chocó con el vapor turco en la travesía de los Dardanelos, ahogándose muchos pasajeros.

Italia y Argentina

BNENOS AIRES.—El presidente de la República ha recibido en audiencia especial al ministro y nuevo embajador italiano Guariria, cambiando discursos expresando la inalterable solidaridad y amistad italo argentina.

De un naufragio misterioso

BRIGHTON.—Se hallan unas restos de vapor italiano Dignitas cuyo naufragio queda envuelto en el misterio absoluto.

De Polonia

VARSOVIA.—El gobierno polaco ha puesto a disposición de los Príncipes holandeses, la villa de Crinya para evitarles el asedio de los periodistas.

El Paro obrero

VARSOVIA.—En el plan de 4 años que va a desarrollar el gobierno para combatir el paro obrero se incluye la proposición de la flota mercante polaca. El proyecto incluye la consecución de los transatlánticos de 10 mil toneladas para las líneas dudu-americanas, dos para la de Levante, dos para la línea del Báltico y una para la de occidente europeo. Además se prevee la construcción de 40 pesqueros para la pesca en el Báltico, otro 20 para la pesca en alta mar, otros varios para guarda costa.

Filatelia

VADUZ.—Los coleccionistas de sellos de todos partes del mundo que esta contribuyendo a financiar el principado en miniatura de Licheinstein, de los 1,8 millones de francos suizos que forman el presupuesto de dicho principado cerca de 400 mil francos están cubiertos por la renta de los sellos de correos. Con la emisión de nuevos sellos de correos el director del departamento de este principado ha logrado estimular a los coleccionistas que financian este presupuesto de dicho país. (pequeño).

Nuevo estadio

BAGDAD.—El Ayuntamiento de dicha ciudad con el apoyo del gobierno del Irac ha decidido empezar la construcción de un estadio para los deportes. El fin primordial que se persigue es estimular el amor a los deportes entre los jóvenes, escolares de Irac. A este fin se mandará a buscar conocidos, espormans para instruir a los naturales.

Embajador a Moscu

MOSCU.—Se espera la llegada del nuevo embajador de los Estados Unidos en este país. En los círculos autorizados se dá importancia a su llegada ya que según dicen dará lugar a una mejora en las relaciones políticas y económicas entre los dos países. Habrá también cambio de personal en la embajada. El embajador ha suspendido su viaje que estaba realizando en Berlín acompañado del periodista Dulanti representante de varios periódicos americanos.

El Universo tiene puestos sus ojos en España. La victoria representa la victoria del mundo civilizado contra el bárbaro comunismo soviético.

El Comisario de orden público de Cataluña amenaza con perseguir a los maleantes

El Diluvio de Barcelona dice en su número del 12 del actual, que el Comisario de orden público de Cataluña anuncia que va ha emprender la persecución de los quince a veinte mil maleantes que siempre habían sido perseguidos por las autoridades y que en la actualidad se hallan perfectamente armados. No parece que el número de maleantes armados en Cataluña es mayor de veinte mil.

En Alemania prohíben el reclutamiento de voluntarios para España

El gobierno alemán ha dispuesto que se prohíba la salida de su territorio a todos aquellos que quieran enrolarse en unas u otras tropas de los que se batan en España. Del cumplimiento de esta orden han sido encargados especialmente los ministros del Interior y Negocios Extranjeros y se han dado órdenes terminantes para evitar la contravención de la medida adoptada por el gobierno alemán.

Se conceden plenos poderes al Gobierno Chileno para extirpar el comunismo

El gobierno de Chile, siguiendo su campaña para combatir el comunismo ha obtenido de la Cámara plenos poderes para adoptar las medidas rigurosas que crea convenientes a fin de impedir que entren en su territorio el virus comunista. Chile es un país más de los que luchan al lado de la civilización contra Moscú.

La neutralidad francesa

Han sido asesinados ocho españoles que se refugiaron en Francia. Así obra el gobierno francés apesar de haber presentado a la Cámara, el proyecto de ley, que prohibirá el reclutamiento de voluntarios para los rusos que luchan contra las fuerzas nacionales de España. Un periódico «L'Action Française», formula una denuncia gravísima que ha de levantar juntamente con los más enérgicas protestas de España las del mundo entero. He aquí la noticia: Ayer mis-

mo penetraron más de 300 milicianos armados y asesinaron dentro del territorio francés a ocho españoles que habían huido de la zona roja, sin que las autoridades hicieran nada para impedirlo. Además, el reclutamiento y el paso de voluntarios franceses para España continúa en grandes proporciones, y así en la última semana ascienden a dos mil ochocientos los que pasaron por allí. No se trata solamente de las actividades de contrabando de armas, ni de hombres asesinados por el gobierno francés, por los hombres del gobierno del frente popular, sino del asesinato en Francia de otros españoles que perseguidos en la zona española dominada por los rusos habían buscado refugio más allá de los Pirineos. ¡Qué hospitalaria resulta la actitud del gobierno francés! Francia se pone a la altura de la Rusia asiática y al servicio de los propósitos de aniquilar la civilización europea, en la que tan extensas páginas escribió la Francia Católica, la Francia que sabía mantener su independencia espiritual. Por otra parte, la presentación del proyecto de ley, es una comedia que los acontecimientos obligan a representar a los hombres del frente popular francés.

Una trampa en la frontera catalano-francesa

Insistimos nuevamente en denunciar, para conocimiento de víctimas inocentes, la existencia de una casa en el sector de Valsmolier, en la zona española al amparo de una bandera francesa para atrapar a los infelices evadidos. Los que se refugian en la casa antes dicha, apenas pasado el umbral caen sobre ellos un gremio de rusos españoles que a viva fuerza entre insultos y malos tratos les devuelven al punto de partida en donde inmediatamente son pasados por las armas.

El primer contra-torpedero de la nueva marina alemana

Kiel.—Ha sido botado el primer contra-torpedero de la nueva marina alemana. Es el primero construido después del acuerdo naval anglo-germano de 1935.

La señora Palencia quiere deshuciar a nuestro Embajador en Estocolmo

Estocolmo.—La representante de los rusos españoles en esta ciudad,

Anteayer en nuestra emisora

Voz de la Falange

EL DIA EN PALMA

Las Milicias de Falange que en Mallorca como en el resto de España, años antes del 19 de Julio último, regaron con su sangre nuestro sagrado suelo, escarnecido y ultrajado por el derrotaido comunismo, necesitan calor de hogar, estímulo, ayuda eficiente; necesitan dinero...

A las aportaciones particulares que en esta isla bienhadada no deben cesar, pretende incorporarse una Cruzada que colectivamente, al grito maravillosamente magnífico de ARRIBA ESPAÑA, conduzca y guíe, materiales y espirituales valores a las Huestes aguerridas que son esperanza y realidad en el actual resurgimiento.

Esta Cruzada ha puesto ya manos a la obra y la inicia «montando» un espectáculo selectísimo que a juzgar por los preparativos y por la alta calidad de sus protagonistas dejará finísima estela de buen gusto en el ánimo de este inteligente y distinguido público.

La función constará de tres partes en las que alternarán la gran profesora de baile clásica Nadine y su disciplinado conjunto de bellísimas discípulas; uno de los mejores pianistas españoles: Agustín Amán; «Márgara», periodista y recitadora. Cerrará esta velada la representación escénica por señoritos y jóvenes de Falange de «Camino de la Paz», cuadro plástico de actualidad.

La ya acreditada banda de música de Falange interpretará bonitas composiciones para amenizar los intersecciones.

Por especial designio, se trata de imprimir honores de gran gala—se exigirá rigurosamente el traje de etiqueta o uniforme—a esta función, para la que regirán precios especiales. Se celebrará en nuestro primer coliseo, a las 9 y media de la noche a finales del presente mes.

Y... pero no. Francamente, no hay derecho. Estoy retrasando un delicioso momento. Todos ustedes están aguardando escuchar a «Márgara», figura principalísima en la organización de esta Fiesta a que acabo de referirme y que estoy seguro ha de ser su consagración.

Alto, esbelta, hierática, muy bonita y sugestiva, se acerca al micrófono... escuchad.

Habla Márgara

Os voy a hablar de una o dos cosas que a mi me parecen esenciales. No os vengo a enseñar nada, no os vengo a ofrecer una doctrina sino una actitud espiritual. Vosotros sabéis muchas cosas más que yo, pero el pulso de España creo que lo se escuchar mejor que nadie. Esto no es un oficio, es una vocación. Yo no tengo nada, yo no soy nadie. Yo no soy más que una voz que va por los caminos y se para en el viento, y unos ojos que contemplan el Universo sin miedos.

Tal vez esto carezca ahora para vosotros de emoción contagiosa. Pero a fuerza de dar con el mar illo sobre el yunque, haré que el eco de mis golpes resuene en vuestro cerebro y en vuestro corazón. Es verdad, todos estamos pendiente de esta Guerra. Lo que nos inquieta es la realidad presente de España, su llanto y su sangre, pero no por esto debemos descuidar nuestro espíritu ni las cosas que le son gratas. Quizás esas cosas nos ayuden y nos den fuerzas para luchar y para resistir.

Como os han dicho hace un momento, pronto tendréis una fiesta para vuestro espíritu. Debeis de acudir a ella para solaz vuestro, por que así lo piden nuestras dignísimas autoridades y porque nuestras Milicias la necesitan.

Todos los grandes pueblos de la Historia han debido su grandeza más que a sus conquistas materiales, a sus conquistas espirituales. Por eso

Marx y su dialéctica quedan borradas de un solo trazo ante cualquier momento espiritual de la humanidad. Lo demuestran el Cristianismo, la conquista de América, nuestra guerra actual... Por eso yo quiero romper un poco vuestra pasividad y me pregunto y os pregunto: no hay remedio ninguno?, nuestro destino es éste? Puso Dios en nosotros estos anhelos de superación para que el diablo se riesa de nuestra impotencia? no hay una manera, una prueba, un sacrificio, algo purificador que organicemos luminosamente nuestra vida, que levante al hombre a un plano superior?, lo hemos ensayado ya todo?... No, no lo hemos ensayado todo.

Por esto mi voz está aquí. Es una voz que viene desde el comienzo del mundo, que la reciben Homero e Isaías de otros rapados antiquísimos; que luego la empujan por la Historia nuevos bardos y que va de pueblo en pueblo, de angustia en angustia y de esperanza en esperanza y la recogemos nosotros para decir las mismas cosas a los mismos hombres. Oísteis?

«es la nueva canción y la vieja canción. ¡Nuestra pobre canción!» Los nietos de vuestros nietos la sabrán de memoria y sabrán también que no habeis querido amordazarla y se preguntarán sorprendidos: Como eran aquellos hombres y aquel mundo, donde los poetas podían decir su canción?

Poetas y amigos del mundo, os mando estas palabras. Dadlas al viento, juntadlas con las vuestras y reforzad vuestra canción de mañana.

MARGARA

MERCADO HORTELANOS
BOXEO
DOMINGO 17 A LAS 3

Lo que dice la prensa Roja
«Es tan perjudicial para la República —dogmatiza «Las Noticias»— el decir que hemos perdido como el decir que hemos ganado...» Por lo visto, todo resulta perjudicial para la pobrecita segunda república. Lo sospechábamos. Después dice que «todos los fusiles deben disparar a la vez, cuando lo ordena el mando, lo cual no deja de inquietarnos, pues el fuego por descargas ya soló se emplea en los honores fúnebres. ¿Será que la pobrecita niña, a la que todo le perjudica, ha muerto de consunción, víctima de sus propios vicios.»

«La Batalla» está hoy menos interesante que de costumbre. Se limita a aconsejar que se ataque en todos los frentes, para el de Madrid y salvar la capital. Ahora bien, como según «La Publicitat» prosiguen las operaciones victoriosas en el sector de Villanueva de Pardillo-Avaraca, no comprendemos que necesidad hay de acudir en socorro del vencedor. Mejor dicho, si, lo comprendemos.

«Diario del Comercio» balbucea tópicos putrefactos: «Salvar la democracia... reestructurar la democracia... no regatear esfuerzos para restablecer la paz... vencer al fascismo...»

Y mientras chochea estas bobaditas, la Consejería da cuentas de los automóviles robados en el día de ayer: no han sido más que dos. Enhorabuena.

«La Humanitat» pierde los estribos y asegura que «mientras perduren en la prensa ciertas polémicas, la retaguardia será lo que es: una olla.» Y después, retrazada como es su costumbre y deber, habla del desembarco alemán en Marruecos, cuando ya ni en París creen ese camelio.

«La Publicitat» afirma que continúa el avance en el sector de las Rozas. ¿Avance de quién y hacia dónde? Según este periódico la revolución «es todavía joven y deber de todos es procurar que llegue a su mayoría de edad.» O sea, que está algo enclenque y ojerosa. No podemos diagnosticar su enfermedad por respeto a nuestros lectores.

Falange Femenina

Días pasados salió para Sevilla y con destino a la Jefe Nacional de Falange Femenina Pilar Primo de Rivera, numerosos paquetes de embutidos mallorquines que los Falanges Femeninas de los pueblos de Mallorca han recogido para los soldados y falangistas que valerosamente luchan en los frentes.

Junto al importante donativo de embutidos que ha sido para la península ha sido enviada también la recaudación total de las varias colectas que las activas y entusiastas falangistas hicieron también con destino al «Aguinaldo del Soldado».

El Excmo. Sr. Comandante Militar que en todo momento nos ha prestado su ayuda y protección ha sido también quien a cuidado del envío de los donativos de embutidos y demás.

Falange Femenina al agradecer a nuestra primera autoridad militar las facilidades y ayuda que nos ha proporcionado, quiere poner de testimonio el entusiasmo y actividad de todas las camaradas de Mallorca; pero de un modo especial las del pueblo de Consell, que han recogido cinco grandes cajones de embutidos, esto juntamente con otros donativos ha demostrado una vez más el españolismo y actividad de las Falanges Femeninas de Mallorca.

Programas de Radio Falange

Estación F. E. n.º 6.—Onda 485 metros

Programa para el día 17 de Enero de 1937.

A las 12'30—Música religiosa.
13 —Noticiero
13'15—Bailables.
13'30—Cierre de la estación.
18'30—Opera «Il Pagliacci» de Leoncavallo, con propaganda durante los intermedios.

20 —Noticiero.
20,15—Bailables.
20'30—Fin de la emisión.
Onda 42,5 metros.
20'35—Emisión especial de Noticiero francés.

Para el día 18 de enero 1937.
En onda de 484 metros.

12'30—Música variada.
13'00—Noticiero
13'15—Bailables.
13'30—Fin de la emisión.
18'30—Música variada propagando.

19'30—Los 20 minutos del Nacional Sindicalismo.
20'00—Noticiero
20'15—Bailables.
20'30—Fin de la emisión.
En onda 42,5 metros.
20'35—Emisión especial del Noticiero en francés.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo, 17 MALLORQUINITO

RIALTO
HOY de 3'15 a 11 noche
EL ULTIMO MILLONARIO
(Un film de René Clair)
DON QUINTIN.
EL AMARGAO
EN ESPAÑOL
con Ana María Custodio y Luisita Esteso
Lunes: Billeto de mil George Milton
El Vagón de la muerte con Charles Ruggles

MODERNO
HOY de 3'15 a 11 noche
Dos Producciones en Español
LA HIENA.
Evelyn Venable Mary Morris
CATALINA BARCENA
Luis Alonso Julio Peña
en
YO, TU y ELLA
Lunes: CARNE por Wallace Beery.
VUELO NOCTURNO en español por Jhon y Lionel Barrymore

En la calle

Después de la publicación de la crónica de ayer, tuve ocasión de leer una colaboración nacional sindicalista, propugnando y dando cuenta de la creación en Palma de un «Teatro Azul». Los camaradas afiliados a nuestros Sindicatos, han sido los primeros en emprender con la tarea de dar a nuestro teatro, empuñeñecido por la labor de cuatro intelectuales vendidos a unas ideas bastardas, burdas, extranjerizadas. Y por otros tantos autores que a tono de un moralismo estúpido, hacían teatro para una clase política, determinada (fallecida ahora gloriosamente): imprime un nuevo ritmo de vida; un color más a tono con la sinfonía del amanecer de España.

Ni de «esos» ni de «aquellos» debe ser nuestro teatro. Sencillamente, del pueblo, es decir que reuna tres condiciones indispensables: alegría, vitalidad e inteligencia. Condiciones que concurren en casi todos nuestros obras clásicas. Obras, sin tesis, pero si, con pasión. Eso es lo popular, que hace que varias generaciones asistan a la misma obra, sintiendo exactamente la misma emoción estética.

Son populares «El Alcalde de Zalamea» «Juan José» «Don Juan Tenorio», porque son retrato de un alma española, auténtica. Teatro del pueblo por y para él escrito. No llevemos el escenario los llamados dramas sociales, falsos y faltos de emoción humana. Ni los pseudo-conflictos amorosos, de señorita histérica, de novela rosa, que pide amor... Uno de P. y P.

Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DA 15 DE ENERO DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

I. — Justicia

Art. 2.º.—La admisión de denuncias y aportaciones de datos para la información depuradora a cargo del Sr. Coronel de Infantería Don Ricardo Fernández de Tamarit, Juez instructor de esta Comandancia Militar, terminará a las 13 horas del día 31 de los corrientes.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento. El Comandante Jefe de Estado Mayor, CARLOS MARIN DE BENARDO.

Caja de Reclutas N.º 57.

ESCUELA DE PREPARACION MILITAR.

Durante el presente mes, queda abierta la matrícula gratuita para la asistencia al primer curso que dará comienzo el día primero del próximo febrero, a cuyo fin los reclutas del actual reemplazo que deseen reducir a 8 meses el servicio en filas (circunstancias normales) o acogerse a los beneficios del Capítulo XVII del vigente Reglamento de Reclutamiento (cuotas), pueden solicitarlo del Sr. Teniente Coronel Director de la citada escuela, sita en la precitada Caja (Antiguo Cuartel de Caballería) donde se les etendrá e ilustrará sobre cualquier duda relativa al particular.

Servicio de Plaza para el día 17 de Enero de 1937

JEFE DE DIA Tte. Coronel de Infantería don José Ferrer Ibañez.
IMAGINARIA Tte. Coronel Infantería don Sebastián Serd Montaner.

Visita Hospital, 4.º Capitán de Infantería.

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho 35 Teléf. 2529

Nota Comercial

La semana próxima empezaremos a publicar una serie de artículos, escritos exclusivamente para «FALANGE» por nuestro camarada JUAN DE SANAUDA, sobre diversos aspectos del tema «La Economía mallorquina y las enseñanzas de 1936».

Durante la presente semana se han recibido las siguientes mercancías:
2.197.000 Kgs. harina de trigo;
301.000 id. trigo; 199.000 id. maíz;
193.000 id. sardinas prensadas;
170.000 Kgs. pulpa de remolacha;
146.000 id. aceite de oliva; 134.000 id. vezos; 64.000 id. azúcar; 20.000 id. Alpieste; 12.000 id. aceite de orujo;
10.000 id. bacalao; 10.000 id. salvado; 7.000 id. Vinagre; 3.000 id. Loza; 176 id. productos farmacéuticos.

Y se embarcarán las siguientes productos:

89.000 Kgs. albaricoques secos; 57.000 id. Ervases vacíos; 45.000 id. Aubios; 42.000 id. corteza de encina; 18.000 id. colzado; 13.000 id. corteza de pino; 12.900 id. Tejidos de algodón; 9.300 id. embutidos y jamone; 8.000 id. Pepita de albaricoque; 8.000 id. limoner; 6.900 id. dem leche condensada; 4.800 id. vidrio hueco; 2.000 id. algarrobas; 1.800 id. tejidos y mantas de lana; 1.500 id. tabaco elaborado; 1.000 cerillas;

Legión de Flechas de F. E.

La dirección del cine Born invita a todos los Flechas a asistir a la función de cine que el próximo Domingo día 17 a las 11 de la mañana se celebrará exclusivamente para niños.

Se proyectará la película «El Alcazar de Toledo».

Todas las Agrupaciones que deseen asistir a dicha función se hallarán concentradas con sus Jefes a las diez treinta en el Cuartel General Jaime I.

(Orden del Comandante Territorial de Flechas.)
¡ARRIBA ESPAÑA!

Delegación Baler de Boxeo

NOTA OFICIOSA

A los efectos reglamentarios, la Delegación Balsa de Boxeo hace público para conocimiento de todos los boxeadores han de tomar parte en la Reunión de Boxeo que debe celebrarse el próximo Domingo día 17 a las 3 de la tarde en el local «Mercado de Hortelanos»—Avda. de Alejandro Rosseló, que el pesaje oficial obligatorio tendrá lugar el mismo día a las 10 de la mañana en el Café contiguo al indicado local. Acto seguido se practicará también el reconocimiento médico a los citados boxeadores, advirtiéndose que serán sancionados todos los que faltaren a los citados actos.

Falange Española de las J. O. N. S.

Jefatura Territorial de Flechas DONATIVOS

D. Jaime Llinás Durán (3 Chalecos
D. Miguel Llinás (Un par de zapatos).
D. Juan Teix (Un jersey).
D.º Margarita Maricobo de Vaquer (Un jersey y un par de zapatos).
D.º María Vadell (Un chaleco, unos calcancillos, 2 pares de guantes y una camiseta).
D. Luis Riera (2 chalecos, un jersey, un par de zapatos, una chaqueta y un abrigo).
¡ARRIBA ESPAÑA!

Vida Eterna

LA FIESTA DE SAN ANTONIO EN SON FERRIOL

Por motivo de ser mañana el día de San Antonio Abad, Patrón titular del Oratorio de Son Ferriol, los ferriolenses y los habitantes de las barriadas Creu Vermeya, C'an Tunis, Son Sant Juan y demás contornos de C'as Correu, celebran su fiesta acostumbrada en honra del Santo Abad con una misa solemne a las nueve en el Oratorio de Son Ferriol y acto seguido trasladados los fieles con la imagen de San Antonio, en calidad de rogativa al Oratorio de C'as Correu, en cuyo oratorio tendrán lugar los diarios oficios, predicando el Pbro. Sr. D. Bartolomé Pont Pbro. Rector de los dichos oratorios, se concluirá con las clásicas benedices.

«LA CATALANA»

Sociedad Española de seguros contra Incendios a prima fija, participa a sus numerosos asegurados de estas Islas, que desde que empezó el Movimiento actual en España, trasladó provisionalmente su Dirección en Pamplona, Avenida de Carlos III, 9, hasta tanto pueda quedar definitivamente instalada en Madrid, no habiendo interrumpido ni un sólo momento su funcionamiento normal, emitiendo pólizas y pagando siniestros, en todo el territorio ocupado por el Ejército Nacional.

Delegado en Baleares
Gabriel Castañer Palmer
Calle Sindicato, 187 - 1.º Teléfono, 2093



Un camión blindado cogido a los marxistas catalanes.



Después del asalto a un cuartel de Madrid los rojos se parten el armamento



Armas modernísimas abandonadas por los rojos.



La riqueza tiene como primer destino—
y así lo afirmará
nuestro Estado, me-
jorar las condicio-
nes de vida de
cuantos componen
el pueblo

CREDITO BALEAR

PALMA DE MALLORCA

Teléfonos: 1300 - 1301

AGENCIAS URBANAS

Plaza Constitución (Borne) 48-50 — Tel. 2222

Calle Sindicato, 205-207 — Tel. 2579

SUCURSALES

Andraitx, Felanitx, Ibiza, Inca, Lluchmayor, Manacor

— Porreras, Soller. —

BANCA
BOLSA
CAMBIOS
CUPONES
CAJAS DE ALQUILER

TEATRO PRINCIPAL

Hoy y mañana - Desde las 3 tarde ULTIMAS EXHIBICIONES

La Indómita

William Pauer - Jean Harlow - Franchat Tone

Las Fronteras del amor

José Mójica y Rosita Moreno

¡ DOS GRANDES FILMS HABLADOS EN ESPAÑOL !

Próximo Jueves:

MARTA EGGERTS

Vuelan mis canciones y Gasta Diva